

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Se dice que van a ser suprimidas las Subdelegaciones de Hacienda que fueron creadas por R. D. de 25 de Julio de 1926.

En este caso desaparecería la Subdelegación de Cartagena que tan importante necesidad vino a cubrir en beneficio de los contribuyentes cartageneros, que se veían obligados a tener que ir a la capital a efectuar sus operaciones con notable perjuicio y molestias consiguientes.

Como es notorio por lo que respecta a Cartagena, que la Subdelegación ha llevado bien los fines para que fueron creados estos organismos por el Gobierno dictatorial, abogamos porque continúe su funcionamiento y porque se hagan las gestiones oficiales encomendadas a evitar su desaparición.

Dicen de Washington que ante la inquietud que siembren por distintas ciudades americanas los bandidos, tal como en Chicago y regiones del Oeste, el presidente Hoover ha anunciado que en breve dictará severas medidas contra a los.

También se quiere acometer con toda urgencia el problema del paro, en el cual se hallan más 4 millones.

Que no vengan después los norTEAMERICANOS, cobrándoselas de ir a la cabeza del progreso y la civilización.

A no ser que el banditaje y el paro forzoso en masa, como ocurre en algunas otras naciones, sea el sumun del progreso.

Hasta tanto no hemos sido llegados en España.

Con el título de «Que se diga... ¡Que se diga!...» dice nuestro buen colega «La Gaceta del Norte».

«El Sol», alentador de las peores causas nacionales, es uno de los periódicos que, al caer la Dictadura, se han distinguido más en la obra soñadamente revolucionaria, dando calor y vida a cuanto tramaron y no ferbemos si siguen tramando, cuanto viven, desde hace más de medio

siglo, del «entiendo del orden público».

Todo esto lo hacía «El Sol» a título de terrible enemigo de la Dictadura y de amante de la fórmula «libertad, pese lo que pase, aunque se hunda el mundo».

Pero he aquí que nos sorprende «Diario Universal», que es el órgano del conde de Romanones, con la acusación de nefandos contubernios de «El Sol» con la Dictadura.

Y como el conde de Romanones suele ser hombre bien informado, haría una obra meritoria si enumerase esos contubernios para edificación de los que llamó el señor Sánchez Guerra, con acierto indiscutible, «los valientes de ahora».

¡A ver si nos enteramos de cuándo data la valentía de «El Sol».

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a Madrid el distinguido cartagenero R. P. Carmelo Ballester, Director general de las Hijas de la Caridad de la comunidad franco española.

También regresó a Madrid la Visitadora general de dicha comunidad Rda. Madre Sor Heredia.

Ha regresado a Totana nuestro estimado paisano R. P. José Acosta, de la Congregación de la Misión.

Hoy con motivo de la reunión extraordinaria del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, estuvo breves horas en esta ciudad el Excmo. señor marqués de Rafael, a quien acompañaba el ingeniero-director de la Confederación Hidrográfica del Segura don Gustavo Piñuela Martínez.

De Madrid ha regresado el teniente de Artillería don Angel de la Iglesia habiendo dejado en Madrid en estado satisfactorio a su padre el gerente de la Hidro Eléctrica don Angel que ha abandonado ya el lecho.

—Llegaron hoy a esta ciudad, precedentes de Alicante, el ministro plenipotenciario de Finlandia en España, Excmo. señor don Nilo Araswa y su distinguida esposa.

### NOTAS VARIAS

Doña Josefina Thomas López, espo-

sa del Agente de Vigilancia don José López Beron ha dado felizmente a luz una preciosa niña. Nuestra enhorabuena.

### ONOMASTICOS

Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Isabel Alvarado de Saralegui, doña Isabel Andreu viuda de Serrat y la señora de Abelló, doña Isabel Serrat de Hama y doña Isabel Muñoz Delgado de Lara.

Las señoritas Isabelita Molero e Isabel Gómez Nieto.

### LETRAS DE LUTO

Esta madrugada falleció cristianamente en Murcia el Alcalde de dicha ciudad Excmo. Sr. D. Manuel Maza Ruiz muy conocido y estimado en Cartagena a donde con frecuencia venía por su cargo de vicepresidente de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

El señor Maza contaba 60 años de edad y era doctor en Filosofía y Letras y en Derecho, Catedrático y Secretario del Instituto General y Técnico de la capital.

Esta tarde tuvo lugar el sepelio, al que concurrieron personalidades de Cartagena.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Ha dejado de existir a las 5 de la mañana del día de hoy doña Vicenta Ruiz López, a los 84 años de edad.

Esta tarde se verificó el sepelio, siendo trasladado el cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Enviamos nuestro sentido pésame a su hija doña Antonia Pagan y a su hijo político nuestro querido amigo don Enrique Giménez Industrial de esta plaza.

## Información

### de Marina

#### Del Diario Oficial

Dispone pase a la situación de retirado, el capitán de navío don Julian Sánchez Ferragut.

—Se conceden dos meses de licencia, por enfermo, al teniente de navío don Rafael Martos Jiménez.

—Idem dos meses de licencia por asuntos propios para España y el Extranjero a los tenientes de navío don Joaquín María Pe y don Enrique Barbudo.

—Nombra Ayudante secretario del Capitán General de este Departamento al teniente de navío don Rafael Gutiérrez y Carlos-Soca.

—Conceda dos meses de licencia por asuntos propios para New York, al primer torpedista electricista, don Eloy N. v. jas.

—Nombra operario de tercera clase de la Maestranza de la Armada, de oficio fundidor del taller de torpedos del Ramo de Armamentos de este Arsenal, al procedente de la industria particular, Antonio Jiménez M. ca.

—Dispone se expida el certificado de aptitud de la especialidad en Artillería y tiro naval con todos los derechos y ventajas que conceden las disposiciones vigentes, al teniente de navío don Nicolás Piñero, y a los roles de navío don Juan J. Hays, don Juan J. Vazquez, don José Martínez de Guzman y don José García López.

—Dota Instrucciones para los exámenes para el ingreso en la escala de reserva auxiliar de las del cuerpo general.

+  
EL S ÑOR

## D. Juan Gómez Moreno

Teniente Coronel de Caballería, retirado  
ha fallecido a la 1 de la tarde de hoy a los 68 años de edad

**R. I. P.**

El Excmo. Sr. Gobernador Militar; sus hijos doña Anelia, don Rafael y don Emilio; hijo político don Juan Serón Roland; nietos; hermanos doña Trinidad (ausente), don José, don Nicolás, doña María de la Encarnación (Abadesa del Convento de Santa Clara, de Murcia) y don Angel Gómez Moreno; primos, sobrinos y demás familia, al notified a V. tan sensible pérdida, le ruegan encomiende su alma a Dios Nuestro Señor y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana día 19, a las 12 de la mañana desde la casa mortuoria calle del Carmen, 76-1.º, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 18 de Noviembre de 1930

## EL CONFLICTO ACTUAL

### Se extiende el movimiento.—Huelga general en Barcelona.— Ultimas noticias de la situación en Madrid y Barcelona

(por telegrama)

Barcelona.—Ayer se plantó la huelga general.

En principio el paro fue casi total, trabajando sólo los obreros no afiliados al Sindicato Unico.

A las nueve de la mañana se retiraron los taxis.

En la plaza de la Universidad, numerosos grupos de estudiantes y obreros, apedrearon los tranvías, resultando heridos y contusos algunos de los viajeros.

Se hizo notar la extremada pasividad de los agentes de la autoridad.

En la calle de las Cortes, dos autobuses fueron quemados por los alborotadores.

Poco después se retiraron los tranvías.

Sólo circularon los coches que llevaban un rótulo que decía: «Médicos, servicio sanitario».

Mediada la mañana, algunos grupos intentaron detener al coche celular, que regresaba de la Audiencia con varios presos, impidiéndolo la Benemérita que los custodiaba, que se vió obligada a hacer algunos disparos al aire para dispersar a los alborotadores.

También quisieron que mar los huelguistas un coche particular.

En la plaza de la Universidad fueron destruidos bancos y enseres de las aulas.

Los barberos dejaron a medio atender a muchos clientes, al recibir el orden de huelga.

A las dos de la tarde se produjo un incendio en un almacén de carbón, impidiendo los huelguistas que los obreros se acercaran para comba tirlo.

Se confirmó que la huelga se ha declarado sólo por veinticuatro horas, pero no sería extraño que el paro se convirtiera en indefinido hasta conseguir el Sindicato de transporte sus aspiraciones.

En el momento se trabajó hasta el mediodía, abandonando los talleres

los obreros al recibir la orden de huelga.

A las tres de tarde se montó un servicio especial de vigilancia en los puntos estratégicos, llevando las fuerzas de Seguridad las tercerolas.

En algunas barriadas extremas la fuerza pública se ha visto obligada a dar cargas, practicando algunas detenciones.

A última hora de la tarde, los cafés y bares estaban abarrotados.

En su domicilio social se reunieron los patronos carreteros para tratar del conflicto acordando la admisión de nuevo personal en el caso de que los huelguistas no acudan hoy al trabajo y anunciarlo así en los periódicos.

Los teatros y cines suspendieron las funciones anunciadas para anoche.

A las cinco de la tarde se produjo en la Rambla de Canalejas un incidente que en principio despertó gran alarma.

Paseaba por dicho sitio, rodeado de numerosos amigos y admiradores, el boxeador italiano Primo Carnera, y la gente, creyendo que se trataba de huelguistas, emprendió la carrera en distintas direcciones.

Barcelona.—En el Gobierno civil se reunieron los gobernadores militares de Taragona y Barcelona y el magistrado señor Márquez, probable sustituto del general Despujols.

A la salida se mostraron todos muy resecados.

—Por prestaciones de los huelguistas ha cerrado sus puertas el almacén «El Siglo».

—Los obreros de electricidad de Badalona se han declarado en huelga.

### El Gobierno satisfecho

Madrid.—Como el Gobierno se muestra muy satisfecho del desarrollo y término de la huelga en Madrid, las personas prudentes dicen que lo peor que



Quién no ha admirado en más de una ocasión el bello mantón, suave y elegante, llevado con gracia y donaire sin iguales por las castizas madrileñas? Nos admira esa obra maravillosa de unas manos ágiles y esta otra obra humana, radiante y hechicera, a cuyo paso las mismísimas ramas parecen inclinarse en profunda reverencia.

Pero, ¿qué representan para nosotros estas bellezas cuando una dolencia nos impide disfrutar de este goce? Los resfriados, reumatismo, gripe, influenza y otros dolores nos echan a perder el buen humor. Evitemos estos molestos contratiempos tomando a tiempo el único producto que tiene tan hermosa lema: «Libre de dolores».

—No afectan al corazón—